
一 般  質  問  通  告  者  一  覧 
   平成２９年９月 

順序 氏   名 通   告   内   容 

１ 小 松 孝一郎 

１．駅を中心とした旧市街地事業の総合的な推進について

（１）駅前開発について 
①商業棟について事業および WS の進捗状況 
②商業棟の概要 
③建築確認申請等市の係わりと基本的な考え方 
④住居棟の状況 

（２）県道諏訪辰野線完成や柳並線延伸に伴う周辺開発・整

備について 
①国道２０号－諏訪辰野線－湖周線－柳並線－駅西口

ルートの位置づけと周辺整備 
（３）上諏訪駅の駅舎および東口、西口公共エリアについて

①駅舎の検討状況 
②西口周辺の市用地の状況や今後の活用方向 

（４）都市計画マスタープランの見直しに伴う駅を中心と

した市街地整備計画の策定について 
 

２. 障がいをもつ子供たちへの行政サービスについて 
（１）行政サービスの種類、状況 
（２）養護放課後児童クラブおよび放課後デイサービスに

   ついて 
①制度の違い、状況、充足度 
②運営上の苦労 

（３）より良い行政サービスに向けて 
 
 

２ 牛 山 智 明 

１．ＬＧＢＴについて 

（１）同性カップルパートナーシップ制度導入について 

  ①市民からの要望等、問い合わせ相談について 

  ②制度導入の考えは 

（２）ＬＧＢＴの未就学児、小中学生について 

  ①この要因によるいじめやトラブル、相談は 

  ②ＬＧＢＴの子が安心していられる教育、場所 



 

２．松くい虫被害と対策について 

（１）県内の被害状況 

（２）諏訪圏域の被害状況 

（３）対策について 

  ①空中散布の影響 

  ②樹幹注入方法 

  ③伐倒処理方法 

  ④上記対策のメリット、デメリット 

  ⑤ドローン活用による監視体制 

（４）松くい虫被害防除補助金について 

 

３．諏訪湖のマイクロプラスチックについて 

（１）諏訪湖の水質、ワカサギ等魚介類、体積土砂のマイ

クロプラスチック含有状況 

（２）今後の対応 

 

 

３ 森 山 博 美 

１．公共施設の利用拡大について 

（１）ふれあいの家 

（２）働く婦人の家・勤労青少年ホーム 

（３）学校施設 

 

２．ふるさと納税の現状と、ドネーションボックスの設置

について 

（１）今年の状況 

（２）利用者への維持管理費用の寄付を求めないか 

 

３．民間企業の考え方を役所へ導入する考えと、離職（出

産・育児・介護）・休業職員の補充に関して 

（１）利益を生む自治体は 

（２）離職の現状は 

（３）民間からの起用は 

 

 

４ 増 澤 義 治 
１．諏訪市内の用水路の危険防止フェンスの状況につい

て 



（１）日本全国で用水路へ転落しての死亡事故が多い

が、諏訪市の状況は 
（２）転落しないような対策・工夫はしてあるか 
（３）日常の水位や水量などはどのように管理している

か 
 
２．国道２０号線から綿半にかけての街灯と二葉高校か

ら市内に下る坂の街灯について 
（１）道幅が広く交通量も多いが街灯がなく、夜は危険

に感じるが 
（２）二葉高校から下ってくる道は、細いわりに交通量

が多い。暗い中、部活動などで帰りの遅い生徒が

多く危険に感じるが、今後の対策は 
 
３．鳥獣駆除ではなく対策として犬猫のことができない

か 
（１）鳥獣駆除の獣の中には、犬や猫も含まれていいと

思うが、駆除ではなく対策として事業化できない

か 
 
４．諏訪の裁判所から上諏訪中学校のグランドにかけ

て、緊急避難場所でもあるのに大型消防車が入れな

いが対策は 
（１）上諏訪中学校の体育館は、災害時の避難場所にな

っているが、大型消防車や災害支援車が進入する

には困難である。対策は 
（２）現在も子供たちの通学路になっているが、非常に

暗く狭く犯罪が起こっても不思議ではないが、ど

のように思っているか 
 
５．高島城のお堀の清掃は 
（１）過去はどのようにしているか 
（２）今後の予定は 
 

 

５ 近 藤 一 美 

１．第五次総合計画の前期検証、後期基本計画について 

（１）前期基本計画（２４年～２８年）の達成度、成果に

ついて 

（２）後期基本計画がスタート、目標達成への所見は 

（３）後期基本政策の中で、ものづくり産業についての所

見は 

①中国経済の不安定化に伴い、海外に進出した企業の

国内回帰の動きについての所見は 



②今後の取り組みとして中国等へ進出企業の国内回帰

を促進するための支援策について 

③海外展開への中小企業に対する支援策とは 

④後期基本計画での人手不足対策について 

 

２．健康増進・健康長寿のための総合的取り組みについて

（１）すわっこランド運動用器具類の補充について 

①利用者の意見を直接聞く機会の設置について 

②諏訪市民の健康増進にもっと活用する施策は 

③施設利用料に受益者負担の考えを導入する件の進捗

状況は 

（２）すわっこいきいき体操の普及とＰＲについて 

（３）諏訪湖一周ウォークについて 

 

３．霧ヶ峰リフト事業について 

（１）霧ヶ峰リフト検討会の結論と支援について 

（２）今季からの経営計画について 

（３）民間事業者、コンサルタントの活用について 

（４）小学生、家族対象のＰＲ強化について 

 

４．諏訪市水道事業ビジョンと経営戦略について 

（１）現状の水道事業についての所見は 

（２）諏訪市の水道水のうまさの理由、県下１９市で一番

安い根拠についての所見は 

（３）老朽化対策の必要金額と財源確保策は 

（４）水道料値上げの必要性は 

 

５．大型滑り台の事故と今後の対応について 

（１）なぜ同じような事故が３回も起きたのか 

（２）安全性確保の上再開すべきと思うが、今後の方針、

対策は 

（３）市民の意見を聞く機会が必要と考えるが所見は 

 

 

６ 山 田 一 治 
１．上諏訪駅西口地域の整備について 

（１）柳並線の延長とまちづくりについて 



（２）地域の方との懇談会の内容 

（３）商工会議所・商業会との懇談会内容 

 

２．上諏訪駅東口地域の整備計画との関連について 

（１）整備計画の取り組みについて 

（２）法務局の移転の対応について 

（３）上諏訪駅周辺の整備計画の中で、駅西口～中浜観光

   地（旅館街）～文化センター・東バル跡地周辺～ヨ

ットハーバー周辺開発整備計画との関連について 

 

３．諏訪市総合計画後期基本計画事業への取り組みについ

  て 

 

４．市内公園の管理と整備について 

（１）市の管理体制と整備状況について 

 

５．国民体育大会の長野県への誘致について 

（１）諏訪市としての考えについて 

（２）諏訪市としての取り組みについて 

（３）受け入れ態勢 

（４）施設の整備 

 

 

７ 小 林 佐 敏 

１．都市計画マスタープランについて 

（１）マスタープランの改定と立地適正化計画の策定への

経過と現況は 

（２）マスタープラン見直し及び立地適正化計画の策定に

関するアンケート調査の分析結果は 

（３）７月実施のお出かけ意向調査アンケートの分析結果

は 

（４）改定後の市の対応と国・県との連携は 

（５）各地で地域まちづくり立ち上げ会が発足しているが

現況の分析と市民との係りは 

 

２．住宅・建築物耐震改修促進事業について 

（１）木造住宅耐震診断士派遣事業の現況と傾向は 



（２）住宅・建築物耐震改修補助事業とその他工事の現況

と成果は 

（３）市制度のＰＲや住宅リフォーム助成制度・建築業者

との連携と今後の方向性は 

 

３．高齢者の社会参加と健やかで思いやりのある地域社会

形成について 

（１）健康づくりの取り組みは 

（２）高齢者の活躍の促進は 

（３）健康寿命を延ばすための取り組みは 

 

 

８ 廻 本 多都子 

１．子どもの貧困について 

（１）県・市での課題と計画は 

（２）現状は 

  ①就学援助（受けていない人は） 

  ②給食費の滞納 

  ③子ども食堂 

 

２．“未来創造ゆめスクールプラン”再編基本構想検討委

員会の経過報告 

（１）住民説明会での意見とその後の対策は 

（２）各住民説明会での参加人数や主立った意見は 

 

 

９ 奥 野   清 

１．諏訪湖周クリーンセンター最終処分場建設について 

（１）最終処分場建設阻止期成同盟会との懇談会 

  ①竜東４地区との懇談内容 

  ②同意地区及び関係機関の状況 

（２）焼却灰の発生状況と処理の現状 

（３）建設への対応策と方向性 

（４）最終処分場の必要性 

 

２．県宛て要望書の取り扱いについて 

（１）県要望書提出の一元化 

（２）要望事項の処遇 



（３）要望に対するフィードバック 

 

３．水災害防止整備について 

（１）ポンプ施設整備 

（２）一級河川整備と管理 

  ①市と県の連携 

  ②上川・中門川堤防及び高水敷整備 

  ③舟渡川河川整備 

  ④気象観測所施設、河川監視カメラ管理と活用 

 

４．インフラ整備について 

（１）沖田線道路整備の進捗状況 

（２）橋梁修繕計画の見直し 

（３）事業の進行計画 

 

 

１０ 伊 藤 浩 平 

１．人口減少を見据えた施策について 
（１）コンパクトシティについて 
（２）セカンド市民制度について 
（３）子どもの研修等の受け入れについて 
（４）第３子に特化した制度について 
 
２．イクボス・温かボス宣言について 
（１）宣言後の状況について 
（２）宣言をしたことにより改善したことについて 
（３）消防団、ＰＴＡ、地域活動、ボランティア活動な

どに対する対応について 
（４）職員の反応について 
 
３．救急安心センター事業について 
（１）救急車などの適正利用について 
（２）小児救急医療電話相談♯８０００の利用状況につ

いて 
（３）救急安心センター事業♯７１１９について 
 

 

 


